
No fim de dezembro se encer-
ra o ciclo de mais uma ges-
tão frente ao Anffa Sindical. 

Conduzida pelo presidente Maurí-
cio Porto, a diretoria vivenciou ao 
longo desses três anos desafios, 
grandes conquistas e muito apren-
dizado, principalmente agora, num 
momento cercado por fragilidades, 
humanas, econômicas e sociais, 
impostas por uma crise sanitária 
que atingiu o planeta.

Reeleito em 2017, o dirigente vem 
de um trabalho sequenciado na 
entidade e, portanto, focado nas 
demandas consideradas essen-
ciais para a carreira. Dentre elas, a 
edição de novos concursos públi-
cos, a regulamentação e posterior 
ampliação da lista de municípios 
contemplados com o adicional de 
fronteiras, a implementação da 
meritocracia, a defesa das atribui-
ções exclusivas, nivelamento com 
as demais carreiras de auditoria e 
tantas outras.

Ao analisar os feitos, Maurício Por-
to afirma que esses seis anos foram 
capazes de provocar uma grande 
evolução, sobretudo, com relação à 
organização da categoria e da en-
tidade em si. “Não se evoluiu mui-
to com relação à questão do país, 

que enfrentou uma polarização em 
2014. Depois veio um impeachment 
em um governo impopular. Depois, 
veio outra polarização com a elei-
ção passada e tivemos prisões de 
autoridades, denúncia de corrup-
ção nos três poderes, entre outras 
situações. Todo esse ambiente 
trouxe muita dificuldade para nós”, 
lembra.

Outra situação que exigiu muito da 
categoria diz respeito às operações 
da Polícia Federal. “Não coaduna-
mos com nada ilícito. Inclusive, já 
denunciamos algumas situações. 
Infelizmente, isso bateu forte nas 
operações Lucas, Trapaça, Fugu e 
Carne Fraca, que atingiram direta-
mente nossa categoria”, lamentou.

Uma das conquistas recentes, a 
contratação de todos os 540 cole-
gas que foram aprovados no con-
curso de 2017, foi lembrada com 
alegria pelo dirigente. Outro feito 
foi a ampliação da lista de municí-
pios que receberão a indenização 
de fronteiras, que passa a atender 
160 municípios, bem mais do que 
as outras categorias. “Nós somos 
a categoria que tem maior capila-
ridade no Brasil. Sem contar a im-

portância do nosso trabalho, um 
segmento que trata de segurança 
alimentar, da saúde pública e do 
abastecimento do país e de mais de 
170 países pelo mundo. Protegemos 
nossas lavouras e rebanhos através 
da Vigilância Agropecuária Inter-
nacional, atuamos na adidância 
agrícola e tantas outras atividades 
essenciais. Tanto é que somos con-
siderados carreira com atividades 
exclusiva de Estado”.

Maurício Porto acredita que esse 
período foi de dificuldades e de 
provação, mas também de prepara-
ção para trabalhar mais e melhor. 
“Tenho certeza que a categoria vai 
continuar crescendo, como carrei-
ra, vai continuar prestando esse 
trabalho essencial à sociedade bra-
sileira, ao setor produtivo nacional. 
E espero que daqui a três anos a di-
retoria que está assumindo possa 
fazer uma avaliação mais positiva 
da situação. Esperamos que o país 
melhore para prosperarmos. O Mi-
nistério da Agricultura precisa de 
nós, a agricultura brasileira precisa 
de nós, a população brasileira pre-
cisa de nós, e até parte da popula-
ção mundial”, refletiu.
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Atuante nas duas últimas 
gestões também, o vice-pre-
sidente do Anffa Sindical, 

Marcos Lessa, endossa o pensa-
mento. “Considerando que o Sin-
dicato é recente e a carreira é ex-
tremamente nova, essa diretoria 
deixa como legado, administrati-
va e financeiramente,  a entidade 
numa posição muito boa. Estamos 
deixando um bom volume de re-
cursos para a nova diretoria aplicar 
em prol da carreira na melhoria das 
condições para os filiados”.

Comunicação - Para ele, outra mar-
ca que essa gestão imprime é o 
salto na divulgação da importân-
cia da carreira para a mídia e para 
a sociedade. “A nossa diretoria de 
Comunicação está fazendo um ex-
celente trabalho na divulgação de 
nossas atividades e das responsa-
bilidades da carreira. Isso resulta 
em um maior conhecimento da im-
portância do nosso trabalho”.

Como sugestão para os novos líde-
res, o experiente dirigente citou o 
investimento na mobilização e na 
preparação sindical dos filiados. 
“Nós iniciamos esse trabalho, po-
rém, temos uma categoria bastan-
te dispersa, aliás, a sociedade está 
dispersa. Temos uma radicalização 
muito grande em duas correntes 
políticas e isso faz com que a nos-
sa categoria também tenha essa 
visão, pois, afinal de contas, nós 
fazemos parte da sociedade. Então, 
como sugestão, um investimento 
possível nessas áreas é fundamen-
tal para que nossa categoria fique 
mais unida na luta pelos nossos 
objetivos”, ponderou.  

Assim como Maurício Porto, Les-
sa é dedicado ao trabalho sindical 
desde a década de 90. O empenho 
e o entusiasmo ajudaram, inclusi-
ve, na organização do que hoje é 
não apenas o Sindicato, mas da for-
mação da carreira hoje conhecida 
como a de Auditor Fiscal Federal 
Agropecuário.

“Digo aos colegas que tudo o que 

aconteceu de bom ou de ruim com 
a  nossa categoria teve minha parti-
cipação, pois participo das ativida-
des desde que éramos apenas uma 
comissão formada por pessoas 
dispostas a lutar pela formação da 
carreira. Tenho grande satisfação 
de ter participado desses momen-
tos. Saio da condição de dirigente, 
retorno à condição de filiado, mas 
não pararei de lutar  em prol da ca-
tegoria. Sempre que for necessário, 
me farei presente”, concluiu.

Despedida – Nos dias 16 e 17 de de-
zembro, a Diretoria Executiva Na-
cional realizou sua última reunião. 
Além de aproveitar a oportunidade 
para matar a saudade em tempos 
de pandemia, os dirigentes fizeram 
um balanço geral das pastas, com 
apresentação de relatórios e pres-
tação de contas, financeira e admi-
nistrativa. Na oportunidade, tam-
bém foram tratados assuntos como 
o processo eleitoral, emendas par-
lamentares, o plano operativo da 
entidade, gestão de qualidade, den-
tre outros.  

O encontro foi híbrido (presencial 
e online) por conta dos problemas 
que afligem a segurança, causados 
pela pandemia da Covid-19. “Foi 
muito importante, sobretudo, em 
podermos fazer uma avaliação da 
gestão. Cada diretor, cada secretá-
rio fez uma avaliação da sua pas-
ta, dizendo aquilo que evoluiu, que 
pode melhorar, de tudo que traba-
lhamos, durante o decorrer deste 
ano de 2020, com dificuldades”, 
disse Maurício Porto. Participaram 
ainda representantes na nova ges-
tão,  como o presidente eleito, Ja-
nus Pablo, e o atual coordenador do 
Comando Nacional de Mobilização, 
que assume o cargo de diretor de 
Política Profissional, Welciton Al-
ves.

Em tom de despedida, parte da di-
retoria aproveitou para agradecer 
os filiados pela confiança prestada 
ao longo dos anos, mas também 
para lembrar do legado que deixa 
em suas respectivas áreas de atu-

ação. Confira abaixo:

Paulo de Oliveira Reis e Sousa -  se-
cretário de Planejamento

“Na Secretaria de Planejamento 
(Seplan) podemos destacar dois ei-
xos mais importantes das nossas 
atividades:  um deles, o plano ope-
rativo do Sindicato. Nós elabora-
mos dois planos estratégicos após 
o Conaffa de Brasília. Esse plano 
foi referente aos anos de 2018/2019, 
sendo bianual. Lá, contemplamos 
todas as diretrizes aprovadas no IV 
Conaffa e diretrizes contempladas 
nos Congressos anteriores e trans-
formadas em ações que estavam 
em andamento. Mais recentemen-
te, após o V Conaffa, em Maceió, ou-
tro plano operativo foi conduzido 
pela Seplan, com a participação de 
toda a Direx e o CDS, e elaboramos 
este plano estratégico, que está vi-
gente e vai até 2022. Então, é uma 
ação que está sob a nossa respon-
sabilidade e a qual nos dedicamos 
um bom tempo, junto com os de-
mais pares, para que possamos per-
seguir as ações traçadas por todos 
nós para atender os nossos filiados, 
fortalecer o nosso sindicato e para 
que possamos também atender ou 
conquistar os nossos anseios. O 
segundo eixo se refere à gestão da 
qualidade. Esse trabalho teve toda 
a participação da Direx e do CDS 
porque também atende uma dire-
triz do Conaffa de Florianópolis, 
que foi a implantação da gestão da 
qualidade no Anffa Sindical. Então, 
adotamos  práticas sustentáveis 
que foram capazes de conduzir o 
Sindicato ao novo patamar com a 
finalização da primeira fase, onde 
nós reformulamos os documentos 
macros que são seus manuais de 
gestão na área de finanças e de ad-
ministração, que são o manual de 
qualidade e o de redação. E, agora, 
estamos na segunda fase, avalian-
do todo o acervo documental de 
todas as áreas da Direx. Então, são 
esses dois grandes eixos que pode-
mos eleger como os mais impor-
tantes da Seplan nesse período de 
2017 a 2020”.

Direx se despede em meio a desafios em conquistas
(Continuação)
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Luiz Gonzaga - secretário de Admi-
nistração

“As metas foram ousadas, mas 
conquistadas. Os resultados foram 
alcançados, já que foram estabele-
cidos  os prazos. E  desenvolvemos 
uma metodologia  de trabalho com 
nossos colaboradores, de maneira  
ética e objetiva  com nossos parcei-
ros e funcionários,  em benefício do 
sindicato e filiados”.

Alfredo Dantas -  diretor de Rela-
ções Institucionais

“Foram seis anos de muita luta 
em prol da nossa carreira. Me sin-
to muito honrado por ter tido essa 
oportunidade, muito gratificado 
pela convivência com os compa-
nheiros da Direx e pelo imensurá-
vel apoio que recebi dos colegas 
que muito contribuíram para a rea-
lização do trabalho parlamentar”.

Clóvis Fantoni -  diretor de Aposen-
tados e Pensionistas

“Procuramos, nas oportunidades 
de contato que mantivemos com os 
filiados aposentados e pensionis-
tas, além da troca de informações, 
incentivar, estimular sua participa-
ção nas atividades sindicais e sa-
ber deles o que esperam do nosso 
Sindicato.”

Roberto Siqueira Filho – diretor de 
Comunicação e Relações Públicas

“A DCom fecha o mandato desta Di-
retoria com todas as suas compe-
tências regimentais em execução, 
com todas as suas metas de campa-
nha cumpridas e com muito mais 
ações concluídas ou em desenvol-
vimento. Prova disso é a excelente 
avaliação que tivemos na pesquisa 
do Dieese entre os participantes do 
V Conaffa. E, com a implantação de 
um plano de comunicação integra-
da, incluindo o apoio profissional 
de uma assessoria de imprensa 
e de uma agência de publicidade, 
alcançamos uma divulgação sem 
precedentes da carreira e de suas 
ações, tornando os AFFAs referên-
cia na mídia, principalmente nas 
publicações mais especializadas e 
formadora de opinião. Além disso, 
o Departamento, gerenciado pelo 
Danilo Kamimura, entre tantas ou-
tras contribuições, consolidou os 
sistemas de videoconferência e de 
votação eletrônica, hoje já utiliza-
dos corriqueiramente e que propi-
ciam grande economia de recursos 
e tempo para o Anffa Sindical”.

Antonio Andrade -  diretor de Polí-
tica Profissional

“A atual gestão do Sindicato con-
viveu em três anos com três presi-
dentes da República e três minis-
tros da Agricultura. Não bastasse, 
houve uma guinada gradativa em 
relação à concepção de serviço e 
servidores públicos, o que refletiu 

em contínuos ataques gerais aos 
servidores e também específicos, 
no âmbito do MAPA. Entre eles, a 
Neopublica e o Onda, a Fundação 
Eliseu Alves e a privatização em 
produtos veterinários, o assédio 
contra AFFAs recém-ingressos na 
inspeção de POA, o autocontrole, 
o serviço social autônomo, a adi-
dância agrícola e muitos outros. E 
no final do mandato, a pandemia 
também exigiu ações sindicais 
voltadas à prevenção. Foram anos 
árduos que infelizmente fizeram 
com que as atividades da diretoria 
de Política Profissional se voltas-
sem para garantir direitos adquiri-
dos. Houve algumas derrotas, mas 
muitos projetos deletérios foram 
eliminados, alterados ou adiados. 
E, nesse ambiente, colhemos algu-
mas vitórias, como o concurso pú-
blico (ainda que limitado e restrito), 
as nomeações de duas turmas de 
excedentes, os concursos de remo-
ção, a capacitação de aproximada-
mente 900 AFFAs da inspeção e a 
indenização de fronteira”.

Serafim Costa – secretário geral

“A Secretaria Geral nesta gestão 
alcançou pleno êxito com os com-
promissos assumidos e no cum-
primento às normas estatutárias 
e regimentais, ficando apta para a 
continuidade plena dos trabalhos”.
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A Comissão Eleitoral do Anffa Sin-
dical divulgou, dia 4 de dezembro, 
o resultado das Eleições 2020. Com 
1.314 votos, a chapa “Competência 
para Inovar” foi eleita a vencedora 
e comandará a entidade no triênio 
2021/2023.

Segundo a apuração da Comissão, 
a chapa campeã levou uma van-
tagem de 112 votos sobre a chapa 
“Construção”, que teve 1.202 votos 
contabilizados. O processo eleito-
ral contou ainda com 22 votos em 
branco e 29 votos nulos, totalizan-
do 2.567 eleitores. A posse será dia 
29/12, às 10h, transmitida de forma 
virtual, somente com a presença do 
atual presidente, Maurício Porto, do 
vice-presidente, Marcos Lessa e do 
presidente eleito, Janus Pablo.

“Quero fazer um agradecimento a 
todos pela participação no proces-
so democrático do Anffa Sindical e 
dizer que queremos contar com os 
colegas, independente do voto, para 
enfrentar as adversidades, pois o 
momento agora é de união. Preci-
samos juntar forças para encarar 
os desafios e olhar para o futuro. 
Para isso, contamos também com 
uma equipe de colegas preparados 
e experientes que trabalharão in-

cansavelmente pelos objetivos da 
carreira”, disse o presidente eleito 
Janus Pablo.

Condução – De acordo com o pre-
sidente da Comissão Eleitoral, 
Alexandre Orio, a condução das 
eleições transcorreu dentro do 
previsto, apesar das condições im-
postas em função da crise sanitá-
ria instalada pela pandemia. Nesta 
edição, o pleito foi realizado exclu-
sivamente por meio eletrônico e 
por correspondência.

“O trabalho foi tranquilo. Foi uma 
experiência nova e muito exitosa. 
Temos lições a aprender, como a 
importância da atualização cadas-
tral, independente de o voto ter sido 
por correspondência ou eletrônico, 
e a comprovação de que o voto pela 
internet não é nenhum bicho de 
sete cabeças. Nunca tivemos uma 
participação tão expressiva como a 
deste pleito”, ressaltou.

Presidente: Janus Pablo Fonseca de Macedo

Vice-presidente: Ricardo Aurélio Pinto Nascimento

Secretário-geral: Rodrigo da Costa Machado

Secretária de Administração: Rogéria Oliveira 
Conceição 

Secretário de Finanças: Diego Menezes de Brito

Secretário de Planejamento: Paulo Roberto de 
Oliveira Reis e Sousa

Diretor de Comunicação e Relações Públicas: 
Antonio Araújo Andrade Junior

Diretor de Relações Institucionais: Consuelo 
Garrastazu Paixão Côrtes

Diretor de Política Profissional: Welciton de 
Assunção Alves

Diretor de Formação Profissional: Verônica das 
Neves Sant’Anna Ribeiro

Diretor de Assuntos Jurídicos: Rogério Ferreira da 
Silva

Diretor de Aposentados e Pensionistas: José Luiz 
Castilhos

Diretor Suplente 1: Oscar de Aguiar Rosa Filho

Diretora Suplente 2: Ângela Jardim Duarte Vieira

Diretor Suplente 3: Leonardo da Silva Castro

Diretor Suplente 4: Telmizio José da Cunha

Diretor Suplente 5: Montemar Shoussuke Onish

Chapa “Competência para Inovar” é a vencedora das 
Eleições 2020

Confira abaixo os diretores e secretários que compõem 
a nova diretoria:
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Jurídico

No decorrer deste ano, a Di-
retoria de Assuntos Jurídi-
cos (DAJ) participou ativa-

mente das principais demandas 
de interesse e defesa dos direitos 
dos AFFAs. Dentre elas, a atuação 
intensa quanto à Reforma da Previ-
dência, com estudo e debates refe-
rentes aos projetos de leis apresen-
tados e seus impactos à carreira. 
Com a aprovação da Emenda Cons-
titucional nº 103/2019, a ideia foi 
buscar minimizar os prejuízos so-
fridos com atuação administrativa 
e judicial. Nestes termos, foram 
ajuizadas quatro ações coletivas 
buscando resguardar o direito dos 
filiados. A primeira visou impugnar 
a progressividade de alíquotas; a se-
gunda, buscou impedir o aumento 
da base de cálculo da contribuição 
de aposentados e pensionistas e a 
incidência de contribuição extraor-
dinária enquanto não realizado es-
tudo atuarial por entidade gestora 
única do RPPS. A terceira ação é re-
lacionada ao “duplo teto” e a quarta 
proposição trata das inconstitucio-
nalidades da EC 103/2019, no que se 
refere à pensão por morte.

A conversão de tempo especial em 
comum para fim de aposentadoria 
ou abono de permanência também 
foi um tema de constantes atuações 
administrativas e judiciais pela 
DAJ. Em decorrência de decisão ju-
dicial liminar proferida favoravel-
mente ao Sindicato, este benefício 
foi considerado possível ao AFFA 
filiado. Ocorre, contudo, que alguns 
colegas têm tido dificuldade na tra-
mitação dos processos em razão de 
falta de médico perito para elabora-
ção do laudo conclusivo. Por conta 
disso, a Diretoria adotou atuação 
administrativa direta com o MAPA 
e o ministério da Economia, a fim 
de solucionar tal impasse. Sem êxi-
to nas tratativas administravas, foi 
ajuizado o Mandado de Segurança 
Coletivo que trata das omissões dos 
secretários-executivos dessas pas-
tas.

Ainda sobre este tema, durante jul-
gamento do Tema 942 de Repercus-
são Geral, apreciado pelo Supremo 
Tribunal Federal, foi fixada a tese 
de que “até a edição da Emenda 
Constitucional n. 103/2019, o direito 
à conversão, em tempo comum, do 
prestado sob condições especiais 
que prejudiquem a saúde ou a in-
tegridade física de servidor públi-
co decorre da previsão de adoção 
de requisitos e critérios diferen-
ciados para a jubilação daquele 
enquadrado na hipótese prevista 
no então vigente inciso III do § 4º 
do art. 40 da Constituição da Re-
pública, devendo ser aplicadas as 
normas do regime geral de previ-
dência social relativas à aposen-
tadoria especial contidas na Lei n. 
8.213/1991 para viabilizar sua con-
cretização enquanto não sobrevier 
lei complementar disciplinadora 
da matéria. Após a vigência da EC 
n. 103/2019, o direito à conversão 
em tempo comum, do prestado sob 
condições especiais pelos servido-
res obedecerá à legislação comple-
mentar dos entes federados, nos 
termos da competência conferida 
pelo art. 40, § 4º-C, da Constituição 
da República”. Ou seja, os efeitos 
concretos da decisão poderão im-
pactar os filiados, na medida em 
que a Justiça Federal acolha esse 
“precedente” em caráter definitivo, 
sentenciando a Ação Coletiva n. 
8008-29.2013.4.01.3400, ou caso de-
terminada a observância do direito 
à conversão do tempo especial em 
comum no próprio STF.

É importante esclarecer que o jul-
gamento de repercussão geral ser-
ve como diretriz para outros pro-
cessos pendentes que tratem da 
mesma questão, não havendo uma 
produção “automática” de efeitos. 
Vale ressaltar que o Anffa Sindical 
adotou providências tanto perante 
o STF quanto perante à Justiça Fe-
deral para que os direitos à conver-
são do tempo especial em comum 
seja consolidado aos AFFAs, em 

atenção aos processos em curso 
sobre esse tema e aguarda-se ma-
nifestação.

Funpresp - Outro tema de destaque 
da DAJ nesse ano refere-se ao pro-
cesso que possibilita aos filiados a 
migração para o Regime de Previ-
dência Complementar (Funpresp). 
Até o fechamento desta edição, o 
sistema de migração (Sigepe) esta-
va inoperante para essa finalidade, 
dada à expiração do prazo dispos-
to na Lei nº 13.809/2019. Assim, a 
orientação é para que os filiados 
interessados realizem o pedido por 
meio de requerimento protocolado 
no Sistema SEI. Em razão de difi-
culdades apresentadas pelos filia-
dos referentes à movimentação dos 
pedidos, a equipe do Jurídico en-
caminhou um ofício ao MAPA e ao 
ME, bem como apresentou no pro-
cesso judicial petição informando 
o descumprimento.

Por fim, outro tema que obteve in-
tensa e constante atuação foram as 
atuações administrativas na pro-
teção dos AFFAs em razão de inti-
midações sofridas no exercício da 
função. Várias foram as situações, 
como o acúmulo de horas extraor-
dinárias sem garantia de compen-
sação, as atuações ativas na defesa 
das atividades privativas da carrei-
ra, bem a garantia de medidas de 
proteção aos AFFAs em atividade 
durante a pandemia do Covid-19.

“Não temos medido esforços na 
atuação em defesa dos direitos da 
categoria, de maneira a resguardar 
a carreira e seus filiados de todos 
os meios possíveis. Também atua-
mos, em conjunto com as demais 
diretorias, para alcançar os objeti-
vos do Anffa Sindical no fortaleci-
mento da categoria”, concluiu o di-
retor de Assuntos Jurídicos, Márcio 
Squilassi.

Fonte: DAJ

Jurídico elenca principais ações e desafios de 2020
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Prezados filiados Aposentados e 
Pensionistas.                                                

Ao término da gestão 2018/2020 
gostaríamos de agradecer a 
todos pela colaboração que 

tivemos na Diretoria de Aposen-
tados e Pensionistas. Foram três 
anos de atividades diversas que 
iniciaram com as reuniões dos 
diretores de aposentados e pen-
sionistas das DS, onde tivemos a 
oportunidade de discutir e aper-
feiçoar todos os itens do plano 
operativo.

Foi um privilégio para nós estar-
mos com vocês todos estes anos. 
Foi um número significativo de 
Encontros, Cursos e de contatos 
por telefone, e-mail, Whatsapp 
com todos os colegas aposenta-
dos e pensionistas.

Queremos agradecer também, 
a aprovação que tivemos pela 
maioria dos nossos filiados para 
continuar trabalhando em prol 
da nossa classe. Teremos árduos 
trabalhos nestes próximos anos, 
mas com muita dedicação, cer-
tamente venceremos todos estes 
obstáculos.

Temos que recuperar este ano 
que foi muito prejudicado pela 
pandemia. Gostaríamos de fazer 
um pequeno relato das ativida-
des da Diretoria de Aposentados 
e Pensionistas no período de 
2018/2020.

Encontro de Aposentados e Pen-
sionistas: participação de 800 
filiados, com palestrantes que 
agregaram valor em diversos te-
mas de interesse dos filiados com 
psicólogos, geriatras, nutricio-
nistas, planejamento financeiro 
e outros.                                                                                                          

Curso de preparação para apo-
sentadoria: participação de 47 
filiados recentemente aposenta-
dos ou ainda na ativa. Palestras 
com profissionais especialistas 
no sentido de orientar quais me-
lhores opções e como preparar-
-se para a nova etapa da vida.

Informações importantes  aos fi-
liados através do Espaço do Apo-
sentado e Pensionista no Inffo 
Sindical.

Entrega de placas Comemorati-
vas aos filiados com mais de 100 

anos de vida, por sua dedicação 
ao Sindicato e o reconhecimento 
do trabalho desenvolvido no Mi-
nistério da Agricultura.

Com certeza, este trabalho da 
Diretoria de Aposentados e Pen-
sionistas do Anffa Sindical será 
continuado, pois o novo diretor 
eleito, José Luiz Castilhos, já as-
sumiu o compromisso de manter 
estas diretrizes na sua gestão.

Queremos agradecer ao presiden-
te Maurício Rodrigues Porto pelo 
apoio e participação nos eventos 
e também a nossa colaboradora 
Márcia Almeida que nos deu su-
porte e participação como pales-
trante.

Um abraço, Feliz Natal e Próspero 
Ano Novo.
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Foto: Diretores de Aposentados e Pensionistas das DS reunidos em Jaguariúna/SP


